

## 学校教育目標

ふるさと水俣を愛し、能動的に学び続ける心豊かでたくましい児童の育成  
～ ゆう気・やる気・げん気 ～



水俣市立水東小学校

よりかしこく  
よりゆたかに  
よりたくましく

# 学校だより

## 8・9月号

令和6年9月30日(月)  
発行者 校長 立道一則  
児童数：45  
PTA会員世帯数：33

### 2学期もよろしくお祈いします！

台風10号の接近に伴い、8月29日(木)30日(金)が臨時休校となりましたので2学期の始業式は9月2日(月)に行いました。台風の被害もほとんどなく、みんな元気に登校してきてくれて嬉しく思いました。

始業式では、アニメ「ドラえもん」の話为例に挙げ、秘密の道具が願いを叶えるのではなく、最終的に願いをかなえたり、壁を乗り越えたりするために必要なことは、自分自身の行動や頑張り、素直さ、そして周りの人たちとの協力・支え合いではないか。と話しました。

2学期も各教科の学習はもちろん、いろんな行事があります。自分でコツコツと努力し、みんなで力を合わせながら、自分の目標やめあてを達成できるように頑張ってもらいたいと思います。【写真：9月4日の児童集会で2学期の抱負等を発表した時の様子→】



### 防災給食

9月1日(日)は、自然災害に備えることの大切さを考える「防災の日」でした。

そこで、9月2日(月)の給食は、非常食を取り入れた献立でした。ちなみにこの日の献立は、「救給カレー、切り干し大根のストックサラダ、豚汁、牛乳」でした。普段の恵まれた食事のありがたさを感じた給食になりました。

災害時には、学校や避難所など、いつもと違う場所で食事をするところがあるかもしれません。また、食事の内容も当然違ってくると考えられます。実際に非常食を食べる経験ができてよかったです。



### めざせ！手洗い名人！！

9月2日(月)2学期の身体測定と保健指導を行いました。保健指導では、手の洗い残しをなくす「6つのポーズ」を勉強しました。正しい手洗いの仕方を学んだあと、手洗いチェッカーを使ってしっかり手が洗えているか確認しました。「まだこんなに洗い残しがある！！」と、自分の洗い残しの多い部分を確認できたようでした。休み時間や昼休みにも手洗いに励む子どもたちの様子があり、今日で手洗い名人が増えた水東っ子でした。



### 今年もお世話になります！ (毛筆指導ボランティア)

今年も、3年生以上の書写の時間(毛筆)に学校ボランティアの方2名にご支援いただいています。子どもたちに寄り添いながら丁寧にサポートしていただいています。おかげで、メキメキと上達しているようです。



## 10月の予定 (感染症等の状況によっては変更になることもあります。)



- 10月 2日 (水) : 全校集会
- 10月 3日 (木) : 避難訓練 (地震・津波)
- 10月 4日 (金) : 委員会活動
- 10月 7日 (月) ~ : にこここ生活週間
- 10月 9日 (水) : 児童集会
- 10月10日 (木) : 市陸上記録会 (5・6年)
- 10月12日 (土) 13日 (日) : 科学展
- 10月18日 (金) : 保育園との交流 (1年) クラブ活動
- 10月24日 (木) : 社会科見学旅行 (4年)
- 10月25日 (金) 26日 (土) : 修学旅行 (6年)
- 10月30日 (水) : 児童集会
- 10月31日 (木) : 餅つき踊り 集金

これは、水東小のホームページの  
二次元コードです。  
子どもたちの日常の様子を  
たくさんアップしています。  
是非アクセスし、ご覧ください。

### 「課題解決に向かい、主体的に学び続ける児童の育成 ～一人一人の読みの力を育てる学習活動を通して～」

本校では、昨年に引き続き上記のように校内研修のテーマを決め、学力充実に向け取り組んでいます。取組の中心になるのが、日々の授業実践です。今年度は、昨年度の反省を生かし、「読みの力を育てる」ことに焦点をあて取り組んでいます。

1学期も2本の研究授業を行いました。2学期はまず、自分たちでどのように学習を進めていくのか、児童集会の時間に5年生がモデル授業を見せてくれました。全校児童がいる中で学習リーダーが司会をしながら話し合う様子をみんなで見合い、目指す学習活動の姿をイメージしました。



先日9月25日(水)には1年生の国語の研究授業を行いました。「かいがら」というお話の音読劇を2年生にしよう、ということ



単元のゴールに設定し、この日は、どんなことに気を付ければよいのか話し合ったり、実際に練習したりしました。出番は少なかったものの、国語の学習リーダーも張り切って司会をしていました。いつもと違い、先生方が参観されていたのでちょっぴり緊張していたようでした。でも、最後は、登場人物になりきって練習に励んでいました。

日々の授業はもちろん、読書活動やノートコンクール、漢字・計算大会、家庭学習など、授業と関連を図った教育活動を意図的に設定しながら子どもたちの力を伸ばしていけるように全職員で頑張っています。

### Let's dance!!

9月中旬ごろまで暑い日が続き、暑さ指数(WBGT)も「危険」を示していましたので、運動場や体育館で遊ぶことができませんでした。そこで、ある日の昼休みは、多目的ホールで映像に合わせてダンスをしました。はじめは参加者も少なかったのですが時間がたつにつれ、参加者も徐々に多くなってきて、みんなで楽しい時間を過ごしました。



### 防災についての学習

9月6日(金)、5・6年生は、総合的な学習の時間に、水俣で起こった災害のことや防災対策のことについて学びました。この日は、水俣市自主防災組織連絡協



議会防災士部会の皆さんや市役所の方々をゲストティーチャーとしてお招きし、いろいろお話をいただきました。また、防災マップを見ながら校区の危険箇所も確認しました。

今回学んだことは、9月14日(土)15日(日)にPTA主催の防災キャンプに生かしていきました。

(防災キャンプのことは、9月24日(火)の熊日に掲載されました。)

